

# 広報 かがわ

発行  
香川自治会広報部会  
香川の人口 11,840  
男性 5,901  
女性 5,939  
世帯数 4,457  
(2011.8.1現在)  
印刷所 (有) スエカネ印刷

## 第13回 賑やかに開催 香川ふれあいまつり

実行委員長  
安江利一

夏の風物詩としてすっかり定着した香川ふれあいまつりは、今年も8月6日、7日の両日、香川小学校校庭と体育館で盛大に開催。2日間で延べ三千人以上の方が参加されました。

香川ふれあいまつりは香川自治会が主催する、すべて手作りのまつりです。今回も茅ヶ崎市役所、香川小学校、各種団体、地域の方々の協力により無事開催することができました。関係者および今回お手伝いを買って出してくれた鶴が台中学校野球部員にあらためて厚くお礼を申し上げます。

13回目となる今年は、初めて昼間に実施。東京電力の東日本大震災による電力不足に配慮して、「電気を使わないまつり」を目指しました。

夜間と違って、昼間は子どもたちが安心して参加できるというメリットがありました。また模擬店では準備・撤去が、主催者側としてはゴミの回収、場内整理やパトロールなどが大変やりやすかったです。その反面、やはり炎天下の暑さには参りました。熱中症の不安もあります。子どもイベントが多くあったものの盆踊りが無い

夏まつりは、少々寂しく感じただけではないと思います。これらは来年の課題です。

ともあれ、スローガン「香川発・感動と笑顔がいっぱい!」のもと、多彩な模擬店や750名以上もの子どもたちが参加した「スタンプラリー」、子どもから大人まで夢中になった「ストライク・アウトゲーム」。リトルタイフーンによる子ども達の踊り、初めての試みだったフラダンス、そして香川小学校六年生による「ソーラン節」が思い出の1ページを彩りました。

山口英世さんのご好意による似顔絵描きも大変好評でした。当日ご寄付いただいた義援金13,571円は、山口さんの出身地である福島県双葉町役場に届け、井戸川町長からお礼のお手紙を頂きました。

参加団体	主な出店内容
市役所	香川にまつわるクイズ
推進協	すいか割り・受付
さくらんぼ	タコス、冷やし果物、フライドポテト
学童保育	お好み焼き、クレープ、輪投げ
ひかりもの	ひかり玩具
ボランティア香川	バルーンアート、フリーマーケット
レディース香川	玉こんにゃく、煮卵、キュウリ
クラフトつばた	木工
ニコニコサークル	フリーマーケット、手作り品
スマイル	植木、小物、ファンタジーグッズ
仲通り子ども会	おもちゃ、当てくじ
ハチドリ	かき氷、当てくじ、おもちゃ
神輿保存会	ヨーヨーつり、スーパーボールすくい
第四町内会	フリーマーケット
グリーンスターズ	フリーマーケット、焼鳥、炊き込みご飯
ぼん太	生ビール、ウーロンハイ、キュウリ
体育部会	焼きそば、かき氷、ビール、ラムネ
香川体振(木陰)	綿菓子、ウーロンハイ、お好み焼き
	将棋、囲碁、似顔絵描き

日時	校庭	体育館	木陰
8月6日	ゲーム(体振)	催し物	催し物
11:00~	パーフェクトライク		上映 山口氏
11:30~		祭囃子保存会	
12:00~		ソーラン節	
13:00~	パーフェクトライク	リトルタイフーン	
13:30~		クイズ(市役所)	
14:00~	パーフェクトライク		上映 山口氏
~16:00			
8月7日	ゲーム(体振)	催し物	催し物
11:00~	パーフェクトライク		上映 山口氏
11:30~		大人フラダンス	
12:00~		祭囃子保存会	
12:30~		サンスマイル	
13:00~	パーフェクトライク		
13:30~		スイカ割り	
14:00~	パーフェクトライク	子どもフラダンス	
~15:00		ケイキフ・カマイル	上映 山口氏

**さくらハウス**  
ボランティア  
隊員募集中

時間：14時～16時  
活動：4～6人体制で  
1回/月程度の活動  
連絡先：まちづくり部会長  
内田 勇夫  
電話：57-7290



スタンプラリーでクジをひくよ～



フラダンス  
サンスマイル



腕試しの結果は??



お楽しみは後のスイカ!

また二日間でお祝い金212、000円とその他団扇、飲み物等を頂きましたことをご報告するとともに、お礼を申し上げます。みなさんの感動と笑顔をありがとうございました。また来年、香川ふれあいまつりで会いしましょう。

### トピックス 香川的那木さん、大活躍!

8月5日、全国高校総体(インターハイ)で女子400mと1600mのリレー選手として優勝の栄冠

香川第二町内会の高校3年生の那木晃子さんは、今年のインターハイに小田原相洋高校のリレー選手として2種目に出場。そのいずれでも全国1位という素晴らしい成績に輝きました。

女子400mリレーではアンカーとして、また1600mリレーでは3走として活躍し、両種目共に県の高校新記録で優勝という栄誉を勝ち取りました。

【那木晃子さんのコメント】  
沢山の方に支えられて、念願の全国高校総体で優勝することができました。ありがとうございます。  
これからも、新たな目標に向かって努力していきたいと思っております。



今年も元気をありがとう(香小6年生の演技)



自前の電気に発電機を活用

茅ヶ崎市香川自治会 明るく安全で住む  
Home Chigasakishi Kagawajichikai

まつりの詳しい様子はホームページでも  
http://chigasaki-kagawa.com

茅ヶ崎かがわ自治会 検索  
キーワードです

### 第一町内会

地球が怒っているかと思うような夏、幸いにもふれあいまつり当日には多少その暑さも和らいでくれたようですが、その後は猛暑日が続いています。

運動会の季節が近づいてきましたが、会員の皆様如何お過ごしでしょうか。こうしたイベントに心を配るなどは、東日本大震災に遭遇された方々から思えば驚きかもしれません。

自治会活動も九月で半年を過ぎようとしています。地引き綱、浜降り祭、ふれあい祭り、毎月の町内パトロール等それぞれ盛大に無事に行われてきました。関係された役員、及び参加された方々のご協力に感謝申し上げます。

この後、敬老のお祝い、体育祭市民集会、防災訓練、自治会館祭

### 第二町内会

猛暑の中、8月6・7日(土・日)の香川自治会主催の「ふれあいまつり」が無事終了しました。

節電の為に初めて昼間のふれあいまつりでしたが、子ども達の多数の参加で賑わいました。何度も会議を重ねて準備された実行委員の皆様、お手伝いのボランティアの方々暑い中お疲れ様でした。

これから秋の行事「体育大会、自治会館祭り、市民集会、防災訓練」等がありますので皆様のご協力、ご参加をお願い致します。

8月に茅ヶ崎公園緑地課から「みどりの里親制度のご案内」が自治会長の山本さんへお話しがあり、香川の第二町内会には公園が沢山あるので、第二町内会で話あって欲しいと要望がありました。みどりの里親制度の目的は「身

### 第三町内会

り、賀詞交換会、新組長選出、そして来期は役員の改選の年になります。現役員さんで引き続きお願いできる方をお願い致します。新しい方も是非ご参加、ご協力をお願いいたします。

ひつたくり、空き巣、忍び込み(家人が居るのに侵入される)、自転車、バイクの盗難が横行しています。ひつたくりの被害に遭わないためには、バッグを道路センターの反対側に持ちましょう。また少しの駐輪時間でも、自転車には鍵掛けを忘れず。

皆さん近所で声かけをしあい、明るい香川の町にしましょう。



## 町内会だより



### 第四町内会

近な公園、街路樹の植え込みに、草花を植えて町並みをきれいにしませんか?と言う事で、講習会があります。香川南公園で、10月23日(日)の10時~11時半迄講師の深町貴子さんにより、当公園で実技指導があります。

なお、里親希望者は個人又はグループで園芸ボランティアとして市へ登録し、活動することになります。詳細は回覧・ポスターを掲示致します。

9月19日(月曜日祭日)に毎年恒例の親子で楽しむ「竹こんぼり」が講師白石英剛さんの指導により今年も開催されます。

早いもので行事が終わると、来年は役員改選時期になります。皆様の御協力を、今から宜しくお願い致します。

### 第四町内会

猛暑からようやく解放された秋がやってきて、ほっと一息という今日この頃です。皆さんいかがお過ごしですか?体調に十分注意して健康な毎日をお過ごし下さい。

◎8月6・7日の「香川ふれあいまつり」今年も東日本大震災の電力事情を勘案して、昼間の開催となりました。炎天下の行事となりましたが、主催者、出店者の協力でも多くの方の参加がありました。盆踊りができなかったのがちよつぷり寂しかったかな?

いずれにしても、新たな試みとしての昼間の開催、これからの開催方法について多くの示唆を得られたと思います。◎10月2日の香川地区体育大会に

### 7月3日 第7回

## 香川駅周辺まちづくり検討会開催

向けて、町内役員、体育振興会役員、子ども役員等が合同会議で準備を進めています。皆さんの積極的な参加をお願いします。

◎9月18日午前9時より美化キャンペーンを実施します。今回は特に香川駅周辺の除草など併せて行い、きれいな香川駅であることを願って行いたいと思います。多くの方の参加を期待しています。

◎9月は例年通り敬老行事の一環として、高齢者への記念品配付を予定しています。申込み、提出をお忘れなく。◎これはお願い! 道路側に大きく張り出している樹木や防犯灯の明かりを遮る枝などの剪定をお願いします。更に、犬の散歩時の糞の始末は飼い主が必ず行ってください。

想いを伝えているコラムもございですが、それはまた違ったスペースにできるのではないかと考えます。さて、これから自治会の大きな行事のひとつである体育大会が、10月2日に予定されています。第四町内会の老若男女が楽しく笑顔になるため優勝を狙います。

つきましては、選手の参加応募や町内テントでの応援参加をお願いいたします。香川に住んで良かったと思えるまちづくりのために。(椎野康博)

**作品** 絵 写真

想い

きずな

### 香川自治会 定例役員会議

- 7月定例役員会(7月2日) 報告・連絡
- ①各町内会、各部会6/7月度活動計画報告及び連絡事項
- ②7月「定例役員会・連絡・報告」
- ③「浜降祭」関係役割分担 他 (自治会長)
- ④自治会館リフォーム工事完了報告 (自治会長)
- ⑤自治会館備品購入および会館利用関係 (総務、会館管理部会長)
- ⑥その他
- 検討事項
- ①防犯灯の「計画取り替え」の進め方について (自治会長)
- ②自治会館各町内会「防災倉庫」の備品チェックと今後の防災備品購入計画等について (自治会長)

### 自治会活動から

**香川小に「自転車止まれ! ステッカー大作戦」**

市都市政策課より、小学校を対象にした「自転車止まれ! ステッカー大作戦」の今年度の対象校に香川小学校を選定したいとのこと、香川自治会も協力参加依頼を受けました。

この作戦は授業の中で、自転車の乗り方や交通ルールを学び、地域内を街歩きして危険箇所を見つけ、その場所に自分たちで描いた「自転車止まれ!」のステッカーを貼るといったものです。

市内では平成22年の梅田小、浜須賀小に続いて3校目です。

路面へ貼りつけ (市のHPより)

今回の検討会では、まちづくりに対する青少年の意見の報告があり、あわせて土地利用について議論しました。

青少年とのまちづくりへの意見交換会が6月中旬に実施され、参加者の北陵高校生(有志)による意見が検討会で報告されました。

交換会では、駅周辺の商業施設や駅を利用した通学の課題、問題点について多くの意見が出されました。

土地利用については、以前の検討会で、早期着工が可能ならば片側歩道も考慮すべきであるとの意見も出されていましたが、着工期が大きく変更されない場合は、

また、駅前を整備するにあたり、ある程度の交通量の増加は避けられないことや商店街を含めたまちの活性化を図るためには、道路の大幅な拡幅や変更も考えられるので、その場合には、土地所有者や周辺住民に早く周知させていく必要があるとの意見が出されました。

(東 委員記)

高校生も検討

# 防災リーダー養成研修会に参加して

第二町内会 高梨賢二  
第四町内会 岩田征二

146名が参加の市主催研修会に、香川より2名参加しましたので、その感想をご紹介します。  
6月18、19日の両日、茅ヶ崎市防災リーダー養成研修会に参加いたしました。

初日は天気も大変良く和やかな内に、市担当者の紹介、出席者の紹介などに続き、防災アドバイザーの先生の講話などで研修が始まりました。

最初は避難誘導訓練や会場案内として昼食の炊き出しの仕方などで午前中の訓練は終わり、午後からは簡易救助法や消火器の取扱、窒息消火の方法、簡易トイレの組み立て方などが続き、第一日目は

終了となりました。

2日目の訓練は、朝8時30分より広場にて災害総合研修会で、習得した内容を検証したり、救出本部を設置して、受け入れ訓練を実施。各グループに別れて討議の後、各研修会で体験した内容を持ち寄り、ミーティングを行い、体験発表後終了式となり、2日間の研修は終わりました。

過去には大変大きな地震も発生しております。古くは元禄地震。相模湾から房総半島南東沖を震源域とする大地震でした。  
房総半島先端でM7、鎌倉で11メートルの津波が発生した記録が残っております。

この防災リーダー養成研修会に参加して、我々は何をするのか。いつ来るか解らない災害に、いつまでも対応できる体制でなければなりません。また防災意識を風化させてはならないと思います。そして、自分たちの町は自分で守るといふ事だと思います。  
(記 高梨 賢二)



茅ヶ崎ライブカメラ位置 (洪水)

## 自治会館だより

### ① 会館使用料を改正へ

前号(7月15日号)でお知らせの自治会館の使用規則と使用細則

が、今回の特徴は次の通りです。  
具体的な料金は左記の通りです

1. 使用区分を継続使用の場合に割引料金の導入。  
2. 新たにリニューアルした多目的室の料金を設定。  
3. 新たに玄関前広場を有料として設定。  
以上が主な改正点です。

### ② 自治会館の利用者団体様へ説明会を開催

去る7月22日、自治会館の利用者団体様を対象に、改正しました自治会館の使用規則や使用料金の説明会を実施いたしました。この50名以上の方々にお集まりいただき、有意義なご意見を沢山いただきました。

皆様のご意見を今後の運営管理の参考とさせていただきます。本紙面を借りて厚く御礼申し上げます。

### ③ 自治会館・多目的室に音響設備導入

本館2階をリニューアルしたことに伴い、多目的室にCDやカセットテープ等が利用できる音響設備を「寿カラオケクラブ」のご協力により常時利用できるように設備いたしました。

1階の通信カラオケ設備にはありませんが、高性能の4つのスピーカーから出る音響は、踊りやダンスの練習に一層の力添えになると思います。  
大いにご利用下さい。



会館管理部会

湘北地区・香川地区

催し物のお知らせ

日時 11月4・5・6日 (金・土・日)

場所 香川公民館

テーマ 手をつなごう！あなたが主役。出会い、ふれあい、公民館。

香川地区体育大会

日時 10月2日(日) 9時 競技開始

場所 香川小学校・校庭

昨年の町内対抗は、みずき自治会が初優勝の快挙でした。さて今年の行方は？

湘北地区防災訓練

日時 10月22日(日) 午前

場所 香川小学校・校庭

大地震にはまず「自分と家族の身の安全を守る」ことが基本です。積極的に参加し心構えを学んでください。

香川公民館まつり

日時 11月13日(日) 13時30分開始

場所 香川公民館

市長はじめ行政の方々とお話していただける良い機会です。どうぞ皆様の参加をお願いします。

湘北地区市民集会

日時 11月19・20日(土・日)

場所 香川自治会館 他

美しい作品と楽しいイベントで、皆様のご来場をお待ちしています。リフォームされた自治会館2階もご覧ください。

香川自治会館まつり

日時 11月19・20日(土・日)

場所 香川自治会館 他

美しい作品と楽しいイベントで、皆様のご来場をお待ちしています。リフォームされた自治会館2階もご覧ください。

### 茅ヶ崎から、元気を気仙沼に届けました

現地では毎年恒例行事である「気仙沼みなとまつり」が被災により中止の中、茅ヶ崎の飲食店組合のボランティアが浜降祭のDVDを見せた所、現地の人から神輿を持ってこれないかとの要望があるとの相談が湘南連合にあり、被災者に少しでも力になればとの思いから、神輿の他にそれまでに集めた義援金で模擬店の物資を調達し行くことを決めました。

8月6・7日は、香川ふれあいまつりと重なりましたが、湘南連合神輿保存会に所属する香川神輿保存会から3名が参加しました。

気仙沼港の被災した現場では、強烈な臭いに全員凍り付き、私たちが「元気を出して」と簡単に言っているのか？また、この様な場所でも神輿を担いで良いのかなど、様々な想いがありました。会場

の小学校では暖かく迎えて頂き、支援物資を手渡し、トラックで運んだ神輿を担ぎました。今、現地の人から言われた一言が忘れられません。「いつ来るかわからない義援金よりも、目の前にある物資の方が遙に嬉しいし、神輿を元気に担いでいる皆さんを見て、心が温かくなり、心に元気を貰った。」の言葉



いまだがれきの処理...

みんなの声

楽しかったソーラン節

一生懸命やりました

運動会に合わせて沢山の練習をしたあと、香川ふれあいまつりの前には、1、2回ぐらいの練習しかできなかっただったので、少し心配をしていました。でも生徒達が上手に演技してくれて、皆さんに喜んでいただけ嬉しかったです。(6年担任 松井先生 談)



とても楽しかったです。機会があればまたやりたいです。(インタビュアーに答える女生徒)

青山 淳子

風送る手元留まる夏芝居

風送る手元とはや、解り惜いが扇を使う手元と言うことであろう。それまで棧敷の観客は手に手に扇で煽いでいたのだが、突然恐ろしい妖怪か何かが現れて扇の手元が止まったのであろう。

奥村 忍

夕暮れに暫し間のあり合歓の花

まだ暮れ切らない残照の刻、合歓の花の一番美しい時刻だ。これから次第に葉が閉じ闇が訪れる。だから合歓の花と言う。中七までの調子が良い。

諏訪神社

8月14日セミしぐれの中、午前9時より諏訪神社での夏越祭と戦没者慰霊祭が行われました。

夏越祭は夏越しの大祓とい、諏訪神社では、戦没者慰霊祭と夏越祭を合祀するため、毎年8月14日に行っています。

夏越しの大祓では「茅の輪くぐり」を行い、氏子の方々が茅草で作られた大きな輪の中を左まわり、右まわり、左まわりと8の字に3回通って健康を祈念します。



茅の輪から諏訪神社を望む

暁の祭典 浜降祭 点描

今年7月18日の浜降祭は、東日本大震災の発生を鑑み、一時は自粛の方針が出されました。

しかし、各神輿保存会からの強い要望により、東日本復興を祈願する祭事を兼ねることで、ほぼ例年通りの規模で実施されました。



香川町内を巡行する神輿



高血圧の予防について

湘南東部総合病院 循環器科 市川医師

自治会館で健康講座開催

7月9日、香川第一・第二町内会主催により、自治会館にて初めての健康講座を実施しました。

当日は、両町内会合わせて30名以上の方が参加し、熱心に聴講されました。



会場風景

生活習慣の修正

- 減塩：6g/日未満
- 野菜・果物の積極的摂取、コレステロールや不飽和脂肪酸の摂取を控える
- 魚(魚油)の積極的摂取
- 減量：BMI【体重kg÷(身長m)<sup>2</sup>】が25未満
- 運動：中程度の強度の有酸素運動を中心に毎日30分以上を目標に定期的に行う(心血管病のないこと)
- 節酒：エタノール換算で男性20-30ml/日以下、女性10-20ml/日以下
- 禁煙
- 複合的な生活習慣修正はより効果的である

を付ける必要性が解説されたことから、講義のあと参加者からは食物と塩分の関係について、熱心な質問が次々出されました。食事以外での高血圧を予防する生活習慣の修正点として、  
・適正体重の維持  
・運動(有酸素)を習慣にし、定期的にメディカルチェックを受診  
・節酒(摂取量を80%程節制すると1.2週間以降降圧効果あり)  
・禁煙 等が上げられました。

ソフトバレーボールの結果

7月10日(日)香川小学校体育館で、7町内会対抗のソフトバレーボール大会が香川地区体育振興会主催で開催されました。

1チーム4人制で、女子チーム男子チーム、1セット15点の2セットマッチ(ジユースなし)ラリーポイント制で行われました。

対戦成績	優勝
七位	みずき自治会
六位	準優勝 甘沼自治会
五位	第四町内会
四位	第三町内会
三位	第二町内会
二位	第一町内会
一位	松風台自治会



計報 (平成23年8月21日現在)

町内会	人数	男女別
遊部 第三町内会	80才	31男 49女
中村 第一町内会	85才	31男 54女
熊澤 第四町内会	85才	28男 57女
若菜 第一町内会	69才	24男 45女
板橋 第二町内会	80才	25男 55女
田中 第一町内会	74才	27男 47女
坪田 第三町内会	89才	28男 61女
福岡 第一町内会	48才	20男 28女
沼上 第三町内会	93才	12男 81女
黒川 第三町内会	72才	21男 51女

駐輪場営業開始



自転車駐車場整備センター(民設民営)による香川自転車駐車場がオープンしました。

施設概要と利用料金

構造	鉄骨2階建て	
	自転車	原付
種類	800台	-
収容台数	屋内	50台
	屋外	300台
利用時間	24時間(6時~22時は管理人常駐)	
定期利用(1か月)	一般	2,500円
	学生	1,200円
一時利用(1回)	100円	200円